



### 第一生命保険株式会社 浦和支社鳩ヶ谷営業オフィス

- 市町村／川口市 活動形態／清掃
- 場 所／県道金明町鳩ヶ谷線
- 会員数／45人
- 認定年度／令和4年2月（活動3年目）

#### ① 団体や地域の特徴

私共第一生命鳩ヶ谷営業オフィスは、「一生涯のパートナー」として万が一の「保障」を提供する保険販売にとどまらず、すべての人々の安心で豊かな暮らしと地域社会の発展をお手伝いすることを経営理念として活動しております。

#### ② ロードサポートに参加した理由

オフィスをこの地に構えながら30年、地域の皆さんに大変お世話になって参りました。

上記の経営理念の元、少しでも地域の皆さんのお役に立ち、これからも気持ちよくお仕事させていただいた上で、これまで以上にお客様の日々の暮らしや人生



### 株式会社富士住建

- 市町村／上尾市 活動形態／清掃・美化
- 場 所／県道上尾環状線
- 会員数／409人
- 認定年度／平成19年3月（活動18年目）

#### ① 団体や地域の特徴

弊社は一戸建て注文住宅を専門とする住宅会社です。「地域社会の一員として企業が貢献できることはないか」と考えたとき、「地域のクリーンな環境づくり」と「犯罪の抑制」が同時に期待できる地域清掃活動が良いと考え平成13年より活動を開始しました。

活動開始から約22年が経過し、現在も埼玉県内及び首都圏にある合計25箇所の営業所と上尾市の本社で毎週月曜日の朝に全従業員で実施しています。

#### ② ロードサポートに参加した理由

弊社では、「自ら考え、感じ、気づいて行動する人間を育てる」ことを目標とした社員教育の一環として、長年地域の環境美化活動を行っています。

この中で彩の国ロードサポート制度を知り、参加いたしました。

#### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

本社が上尾市に移転して17年になります。移転当時は車から投げ捨てられたゴミ袋やペットボトル、粗大ごみなどが周辺道路や植え込みに散乱していましたが、現在ではそういう事例はほとんど無くなりました。

また、弊社社員が清掃を始めると、地域の方からお

に寄り添うために、彩の国ロードサポート制度に参加をさせていただきました。

#### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

活動を継続していく中で地域の皆さんに声を掛けさせていただくことや、私共第一生命のお客さまからロードサポート活動への参加を褒めていただくこともあります。何より、30年お世話になっている地域に少しでも貢献できることを嬉しく思い活動を続けています。

#### ④ その他

チーム当番制で週に一回、年間約50回活動しています。

ロードサポート以外にもフードバンク活動、子ども食堂への寄付、子供110番の店への協力、普通救命講習1をオフィスで受講しAEDを設置する等の地域貢献活動を行っております。

また、埼玉県のパパ・ママ応援ショップ（子育て家庭への優待制度）にも協賛しております。

礼の言葉をいただくことや、御自宅前の清掃を始める方もおられます。

#### ④ その他

今後も地域の方と連携して、地域環境美化活動に取り組んでいきます。

また、弊社は今後も、新規のショールームがオープンしていくまでの、この清掃活動をこれからも順次、広げていけると考えております。

弊社の試みがより広く理解されるようになれば、同様の活動をする企業様や団体様も増加し、最終的に美しく明るく安全な地域社会が実現すると考えています。



## 国道254花の会

- 市町村／ふじみ野市 活動形態／清掃・美化
- 場 所／国道254号
- 会員数／2名+ホンダ学園学生有志
- 認定年度／平成14年5月（活動23年目）

### ① 団体や地域の特徴

2001年に国道254号旧大井町管内で美しく快適な道路環境づくりを推進するために立ち上げたグループです。

古き宿場の名残をとどめ、時代とともに数々の歴史を運んできた川越街道は、松、杉、銀杏などの樹木が季節の彩を楽しませてくれます。

発足当時からホンダ学園の学生に参加していただき、町内会の協力を得ながら、ごみ拾い、植栽、落ち葉の埋め込み等を行っています。

### ② ロードサポートに参加した理由

ボランティア活動による国道254号利用者のマナーの向上と、中央分離帯の美化植栽事業を行うことによる環境美化を目的に参加しました。



### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

1月、2月の水仙に始まり、桃、桜、菜の花、チューリップと季節毎に咲く花々がとても綺麗です。

1月にホンダ学園の学生と植えるチューリップは、道行く方々の目を和ませ、「今年もきれいね。」とたくさんの嬉しいお声をいただき感謝しています。

活動当初は道路利用者のごみ捨て場となっていた中央分離帯ですが、ごみを拾い、雑草を抜き、花を植えることで賞をいただくまでになりました。

平成17年「花いっぱい咲いたまフラワーコンテスト 地域の部」入賞

平成19年「第8回彩の国埼玉環境大賞（さいたま環境賞） 県民大賞」受賞

平成21年「全国花のまちづくりコンクール 団体部門」入選

### ④ その他

月2回のゴミ拾いに参加できる者が少なくなりました。ボランティアへの参加者を募集しています。また、ホンダ学園では新入学生を募集しています。



## 久長上区

- 市町村／秩父市 活動形態／清掃・美化
- 場 所／県道皆野両神荒川線
- 会員数／約71名
- 認定年度／平成20年12月（活動17年目）

### ① 団体や地域の特徴

久長上区は、秩父事件や龍勢祭りで有名な棕神社がある秩父市旧吉田町内の地区です。

当地区は、県道皆野両神荒川線沿いにあるため、山間部ですが比較的交通量が多く、所属する全戸が会員となっていて、毎回手分けして活動しています。

### ② ロードサポートに参加した理由

県道皆野両神荒川線の歩道は、当地区的生活の中心となっています。

買物や散歩等で利用する住民も多く、地域の環境美化を進めようと考え、平成20年から参加しました。

### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

ロードサポートの活動を通じて、確実に歩道がきれいになっていると感じています。

更に、地域で共同して活動することが以前より少なくなっている現在において、地域の連帯も感じられますが、地域の環境美化を通じて防犯にも役立っていると考えています。

### ④ その他

歩道の清掃・除草及び花壇・植樹帯の管理を年5回、20人ずつ位に手分けして活動しています。

真夏の作業は厳しいですが、早朝に行うなど熱中症にならないよう気を付けています。また、時節柄体調の悪い方には参加を見合わせるよう声掛けをしています。

活動については、秩父県土整備事務所に相談したり、ゴミや草の処理を秩父市役所に依頼するなど、自治体の支援を受けながら実施しています。

地域の過疎化、高齢化の問題はありますが、無理せず末永く活動できるようにと考えています。



## 古郡建設株式会社

- 市町村／深谷市 活動形態／清掃・美化
- 場 所／県道深谷嵐山線
- 会員数／181人
- 認定年度／平成14年8月（活動23年目）

### ① 団体や地域の特徴

2024年に一万円札になる渋沢栄一翁の出身地かつ全国的に有名な深谷ねぎ産地の深谷市で、創業109年の建設会社です。

土木・舗装・建築・リニューアルを埼玉県内全域等で施工しております。

深谷市庁舎・渋沢栄一記念館をはじめ、深谷市内の公共施設、道路、上下水道の施工や台風、除雪、豚熱、鳥インフルエンザの対応なども行っています。

### ② ロードサポートに参加した理由

活動区間の深谷嵐山線は、地元であり自分たちの仕事にゆかりのある道路です。

経営理念のひとつである「地域社会に貢献し、必要とされる会社であること」をモットーに平成14年か



## 羽生市三田ヶ谷三区自治会

- 市町村／羽生市 活動形態／清掃・美化
- 場 所／県道三田ヶ谷礼羽線
- 会員数／85世帯
- 認定年度／平成18年1月（活動19年目）

### ① 団体や地域の特徴

三田ヶ谷三区自治会は、羽生市の東、加須市と隣接する自然豊かな穏やかな時間の流れる農村地帯の自治会です。

毎年6月と11月に地域の環境美化を目的に、自治会参加世帯の持ち回りで、県道三田ヶ谷礼羽線のごみ拾いや除草活動をしながら花植えをしています。

### ② ロードサポートに参加した理由

自然豊かな農村地帯ですが、雑草やごみの投げ捨てが多くみられました。

地域の環境美化を通じて、自分たちの生活する三田ヶ谷をより豊かで安心できる地域にできればと考え、彩の国ロードサポート制度に参加しました。

### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

平成の時代から活動を開始し、今年で約20年になります。

ら年5回活動しています。

### ④ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

歩道の雑草、たばこの吸い殻等のごみが格段に減りました。

また、プランターで花の植え替えや施肥等を行っており、季節の花々のおかげもあって景観も美しく保たれています。

通行量の多い歩道なので、安全面での効果も実感しています。

### ④ その他

「川の国応援団」として、県が管理する一級河川唐沢川沿いの歩道のゴミ拾いを行っています。

また、ジョギング+ゴミ拾いの活動「プロギング」をSAITAMAリバーサポーターズ公式イベントとして開催し、他企業・団体と連携して活動しています。

上記の活動の結果、「SDGsを広めるきっかけとして、気軽に参加できる取組みを推進している」として、令和4年度彩の国環境大賞優秀賞を受賞しました。

ロードサポート活動の効果として、活動前と比較してごみの投げ捨てが減り、地域の環境美化が進んだと感じています。

また、ロードサポート活動は、地域の連帯感や共同作業を通じたコミュニケーションを取る場としても機能しており、有意義な時間であると感じています。

### ④ その他

ロードサポート以外の活動として、八幡神社や赤い山門が有名な蓮台寺の清掃と除草を行い、参拝される方々が気持ちよく過ごすことができる環境づくりをしています。

今後も活動を継続し、地域の連帯感を維持しながら、自分たちが暮らす三田ヶ谷を今よりも豊かで安心できるものにしていきたいと考えています。



## 南側用水路清流プロジェクト

- 市町村／**杉戸町** 活動形態／**清掃・美化**
- 場 所／**県道さいたま幸手線**
- 会員数／**正会員約 20 名** その他サポート会員多数
- 認定年度／**平成 28 年 1 月（活動 9 年目）**

### ① 団体や地域の特徴

南側用水路清流プロジェクトは、360年前に掘られた杉戸町内の手掘り用水路を再生する為、2013年に結成されたボランティア団体です。

埼玉県東部地域の葛西用水路は、日本の稻作の歴史を語る上で最も貴重な灌漑遺産です。また、豊かな瑞穂の国の『水路と水田文化』を知り、護る事こそ街作りにおいては最重要であると考えています。

### ② ロードサポートに参加した理由

江戸幕府渾身の事業である葛西用水路支線の南側用水路は、灌漑用のパイプラインの敷設によりその役目を終えて暗渠化されました。暗渠上部は遊歩道になりましたので、元々の魅力溢れた水路風景を感じることが出来る様、気持の良いものにしたいとの思いからロードサポート活動に参加しました。

### ③ 活動を通じて感じたこと、ロードサポートの効果

今期は月2回の清掃活動を行ないながら、5,000株の彼岸花の植栽を行ないました。

用水路が暗渠化されたことは残念ですが、かつての街道の赤松の植樹や空堀の設置等が行われるなど、魅力ある水路風景に育ちつつあります。ロードサポート活動を通じて地域の方々と力を合わせ、更に魅力的な遊歩道に育てていきたいと思います。

### ④ その他

南側用水路清流プロジェクトの活動開始から10年が過ぎました。

埼玉県の水路と水田文化は世界に誇るべきものですので、様々な方面・住民の皆様と楽しく協力をしながら時間を掛け丁寧に活動を進めていきたいと考えております。

ホッとする埼玉県の道作りを皆様共に頑張りましょう！

受賞歴：平成29年度「彩の国埼玉環境大賞」優秀賞



日本用水路観光協会  
YouTubeチャンネル

## 掲載希望の団体を募集しています

彩の国ロードサポートNEWSの「活動団体の紹介」のコーナーに掲載する団体を募集しています。

掲載を希望する場合は、埼玉県道路環境課までぜひ御連絡ください。

TEL : 048-830-5103 E-mail : a5090-06@pref.saitama.lg.jp

※掲載希望多数の場合に、  
調整することがあります。

## 清掃団体・美化団体を募集しています

登録していただいた団体には、県から支援（作業着や花苗の提供、清掃用具の貸与、看板設置等）を行っております。

御希望の地域の中から活動区間を御提案することもできますので、お近くの県土整備事務所に御相談ください。

## ロードサポート団体の支援者になりませんか？

美化活動をする団体に対して、花苗代等を援助をする「支援者」を募集しています。

支援者になっていただいた方にも特典（看板の設置、県HPでの支援者名公表等）がございます。

年4万円から始められますので、御興味がございましたら、道路環境課（本庁）まで気軽に御連絡ください。

## 活動時の事故にご注意ください

ロードサポート活動は歩道内で行うようお願いします。

自転車等と接触の危険性があるため、ロードサポート作業着を着用し、事故の防止に努めましょう。

エンジン・モーターを動力とする機械の使用、高所での作業等、危険を伴う作業は控えてください。

